


Галина Карелова – в «Коммуне»

Предварительные итоги года в социальной сфере Воронеж-
ской области подвела депутат Госдумы РФ, первый замести-
тель председателя Комитета по труду, социальной политике и 
делам ветеранов Галина Карелова, которая вчера побывала в 
гостях у журналистов «Коммуны». Галина Николаевна подроб-
но рассказала о новшествах в федеральном законодательстве, 
направленном на защиту социальных гарантий граждан, а так-
же о реализации крупных проектов в здравоохранении и сфере 
социальной защиты населения. На все вопросы сотрудников 
газеты депутат Госдумы РФ дала исчерпывающие ответы. Под-
робности – в одном из ближайших номеров «Коммуны».

Резонансный законопроект
Вчера состоялось тридцатое заседание Воронежской об-

ластной думы, на котором рассмотрен ряд законопроектов, 
среди них резонансный – «О некоторых вопросах проведе-
ния публичных мероприятий». Проект закона разработан с 
целью приведения законодательства Воронежской области 
в соответствие с федеральным. Документ вызывает немало 
вопросов, в частности, статья 2 законопроекта, определяющая 
места, в которых проведение собраний, митингов, шествий, 
демонстраций запрещается.  Поэтому депутаты  приняли за-
конопроект в первом чтении. До 5 декабря есть возможность 
внести в облдуму свои поправки. Полный отчёт о заседании 
областной думы – в очередном номере.

Город – с председателем избиркома
 Как и предполагала «Коммуна», председателем горизбир-

кома Воронежа 26 ноября избран Валерий Бунеев, делегиро-
ванный в комиссию «Единой Россией». Его кандидатуру на 
первом организационном заседании избирательной комиссии  
города  предложил председатель Избирательной комиссии Во-
ронежской области Владимир Селянин. Зампредом комиссии 
стала Жанна Васильева, секретарём - Лариса Макеева. Таким 
образом, на ближайшие пять лет определён состав Избиратель-
ной комиссии городского округа город Воронеж. 

Непочётная отставка
Вчера депутаты Воронежской городской думы на очеред-

ном, 42-м, заседании первым делом удовлетворили просьбу 
заместителя председателя Думы Александра Шипулина и 
проголосовали за сложение его полномочий.  Стоит напом-
нить, что депутат, оскандалившийся в бытность председателем 
(летом 2008 года отправился с женой в заграничный вояж за 
государственный счёт), сразу в отставку не подал – остался в 
рядах коллег в ранге заместителя. Заявление об уходе с поста 
написал «по собственному желанию». 

Студенты – за дружбу народов
На базе Воронежского госуниверситета прошёл Всероссий-

ский межнациональный студенческий форум «Российский 
студент-2012», организованный Министерством образования 
и науки РФ. В нём приняли участие около двухсот студен-
тов из 40 регионов страны. Они приехали в Воронеж, чтобы 
обсудить проблемы межнациональных отношений, вопросы 
толерантности и противодействия экстремизму, а также вы-
работать общую стратегию действий. Кроме того, было пред-
ложено создать интернациональные структуры студенческого 
самоуправления. 
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно, 
временами небольшие или умеренные 
дожди, местами туман; ветер южный, 
умеренный; температура +4…+9.

30 ноября по области – переменная 
облачность, временами небольшие, ме-
стами умеренные дожди; ветер южный, 
умеренный; температура ночью +3…+8, 
днём +7…+12.

1 декабря по области – облачно с про-
яснениями, временами небольшие, 
местами умеренные дожди; ветер юго-
западный, умеренный; температура 
ночью +4…+9, днём +7…+12.
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«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1697 ∆ 104 За текущий месяц 47671

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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нина БогданоВа

рамонь 
В музее представлена кол-

лекция чайных и кофейных 
сервизов, столовая посуда из 
фарфора знаменитых заво-
дов. Отдельные экземпляры 
кружек, тарелок сохранились 
ещё со времён великой кня-
гини Ольги Александровны 
Ольденбургской. Тут и рас-
писное блюдо, которому не 
менее 120 лет, с клеймом 
Кузнецкого фарфорового за-
вода, и кружка с автографом 
Великой княгини, и старин-
ная сахарница с вензелями 
О.А. Ольденбургской. Рядом 
- столовые фигурки из Гжели, 

супница, тарелки из кузнец-
кого фарфора. В центре – кра-
сивейший столовый сервиз 
на 12 персон. Ему уже не 
один десяток лет, а выглядит 
он как новенький. Брэндом 
этой выставки стало блюдо в 
бежевых тонах из фарфора с 
надписью «Ольгино». Здесь 
также представлены рисунки 
О.А. Ольденбургской, где изо-
бражена самая разнообразная 
посуда. 

Презентацию выставки 
открыла руководитель музея 
Людмила Образцова. Она и её 
помощники рассказали при-
сутствующим о старинном 
русском фарфоре и заводах, 
которые его производили. 

Галерея фарфора

На презентацию выставки «Галерея фарфора», кото-
рая состоялась в Рамонском мемориальном музее 
принцев ольденбургских, пришли постоянные посе-
тители музея и неравнодушные к искусству люди. 

Борис Ваулин

Ремонтировать всё 
это бесполезно

По стечению обстоятельств 
онкологическая служба Воронеж-
ской области находится сегодня 
в весьма тревожном состоянии: 
более 53 тысяч зарегистрирован-
ных больных, и тысячи ежегодно 
уходят от нас. Уровень заболе-
ваемости в нашем регионе выше, 
чем в среднем по стране. Больше 
того – есть районы, в которых 
заболеваемость в полтора раза 
выше, чем по области. Ежегодно 
регистрируется более семи тысяч 
заболеваний злокачественными 
новообразованиями. Одна из 
причин – ненастороженность 
самого населения, нередко про-
сто равнодушно-наплевательское 
отношение людей к своему здо-
ровью. Другая – дефицит спе-
циалистов: укомплектованность 

онкологами составляет всего 
лишь 75 процентов. Печально, но 
в Грибановском, Подгоренском, 
Репьёвском районах их вообще 
нет, во многих других работают 
совместители. 

В большинстве своём несчаст-
ные люди со всех концов едут в 
Воронеж на улицу Вайцеховско-
го, надеясь на помощь специали-
стов и лечение в стационаре 
областного диспансера. Тех, кто 
никогда здесь не был, охваты-
вает паника: условия приёма и 
лечения тут такие же, как в обык-
новенных районных больницах 
в 70-х годах прошлого века. В 
коридорах поликлиники теснота 
и скученность, в тяжелой духоте 
люди вынуждены стоять несколь-
ко часов, не имея даже возмож-
ности снять верхнюю одежду. В 
стационаре между койками едва 
можно протиснуться, санитарно-
гигиенические условия для па-
циентов поистине спартанские. А 
больные-то здесь особые, и этот 

факт тем более угнетает. Главный 
врач Иван Мошуров всего лишь 
пару месяцев в своей должности. 
Оставил благополучное место в 
областной клинической больнице, 
и пришёл в неизведанное. Теперь 
эмоции переполняют его: «Мне 
тяжело общаться с больными и 
смотреть им в глаза, - говорит 
Иван Петрович, - но на следую-
щий год мы обязательно начнем 
строительство новых корпусов». 

Строительство – единствен-
ный выход, потому что зданиям 
ВОКОД от 65 до 100 лет, дышат 
они на ладан, и никакой космети-
ческий ремонт, который ежегодно 
проводится, не спасает положе-
ния. В соответствии с санитарно-
гигиеническими требованиями 
стационар медучреждения вообще 
не имеет права работать. Но куда 
деть 350 тяжелых, а зачастую 
смертельно больных людей? За 
два десятка «демократических» 
лет Воронежской областью уже 
поруководили четверо губернато-
ров, и ни один не решился начать 
строить онкологический центр. 
Надо отдать должное нынешнему 
главе области Алексею Гордееву. 
Он решил взвалить на свои плечи 
такой огромный груз, хотя всё 
оказалось непросто. На строи-
тельство, закупку оборудования, 
мебели, инвентаря нужны милли-
арды рублей. А где их взять? 

Начали оформлять документа-
цию на участок возле больницы 

«Электроника». Казалось бы, не 
ресторан для развлечений хотят 
возводить воронежцы - важней-
ший социальный объект для ле-
чения больных людей. Но россий-
ским федеральным конторам это, 
как говорится, по барабану: пока 
десятки подписей и согласований 
не получишь - нет разрешения. 
Начали подписи собирать, и ока-
залось – зря, потому что на пяти 
гектарах, которые были отведены 
для строительства, соорудить со-
временный медицинский центр с 
диагностическими кабинетами, 
палатами, лабораториями, опе-
рационными просто невозможно. 
Присмотрели другое место: 13 
гектаров лесной земли недалеко 
от областной больницы №1. Те-
перь надо опять собирать подписи 
и согласования. Потом добывать 
деньги, готовить чертежи, на-
чинать строительство, закупать 
оборудование и устанавливать 
его. На всё уйдет 4-5 лет. Так что 
многие из нынешних больных 
новый корпус Центра онкологии 
уже не увидят. И этот факт пе-
чалит главного врача Мошурова 
больше всего.

Сегодня в областном диспансе-
ре функционируют шесть отделе-
ний хирургического профиля, три 
– лучевой терапии, одно – химио-
терапии. Воронежские онкологи 
лечат в силу своих возможностей, 
опыта и умения. 
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До недавнего времени страшное слово «рак» вызывало ужас 
и ассоциировалось с самым тяжёлым исходом. Прогресс в 
области науки, новые методики лечения, суперсовременное 
оборудование изменили ситуацию с этой «болезнью века». В 
наше время учёные и лечащие врачи борются с онкологиче-
скими заболеваниями с весьма высокой эффективностью. В 
Воронежской области, например,  у 65 процентов пациентов 
болезнь отступает. Не столь много, как хотелось бы, но за 
каждым процентом – тысячи человеческих жизней. 

Последняя надежда
Победителем конкурса 
«Лучшее муниципальное 
образование Воронеж-
ской области» в 2012 году 
среди райцентров стал Бо-
гучар. Второе место заня-
ла анна, третье – Бобров. 

Светлана ШамаКина

Среди поселений с населе-
нием более 3000 человек ли-
дируют Айдаровское сельское 
поселение Рамонского района, 
Песковское - Поворинского 
и Слободское – Бобровского. 
С населением от 1500 до 3000 
человек – Русско-Буйловское 
Павловского района, Архи-
повское – Россошанского и 
Подгоренское – Калачеевского. 
Там, где жителей менее 1500 
человек, лучшими признаны 
Щучинское Лискинского райо-
на, Россошанское - Репьев-
ского района и Мамоновское 
поселение Верхнемамонского 
района. 

Победителями в номинации 
«Лучшая муниципальная прак-
тика» стали Каменское город-
ское поселение, город Лиски, 
Казинское сельское поселение  
Павловского и Россошкинское 
сельское поселение – Репьёв-
ского.  

А вот лучшими муниципаль-
ными служащими в городских 
поселениях названы Анатолий 
Колобов – глава администрации 
Елань-Коленовского городско-
го поселения Новохопёрского 
района и Ирина Павлова – 
начальник организационно-
кадрового сектора админи-
страции Острогожска. Среди 
сельских поселений – Анна 
Вишнякова, главный бухгал-
тер Осетровского поселения 
Верхнемамонского района, 
Галина Вислогузова – ведущий 
специалист администрации 
Митрофановского поселения 
Кантемировского района и 
Любовь Дробышева - ведущий 
специалист администрации 
Новогремяченского поселения 
Хохольского района. 

Победители конкурса в 
номинации «Лучшее муни-
ципальное образование» по-
лучат гранты за счёт средств 
областного бюджета. А лиде-
ры в номинациях «Лучшая 
муниципальная практика» 
и «Лучший муниципальный 
служащий» будут награждены 
благодарностями губернатора 
Воронежской области и почёт-
ными грамотами правительства 
Воронежской области.

Лучшие  
из лучших
местное 
самоуправление

александр пЫлеВ

Наш город на прошедшем 
в администрации Президента 
заседании представлял глава 
областного центра Сергей 
Колиух, которому 6 мая 2008 
года Президент России Влади-
мир Путин вручил грамоту о 
присвоении Воронежу почет-
ного звания «Город воинской 
славы».

Кстати, на оргкомитете 
было объявлено: процесс 
присвоения этого звания за-
вершен. Заявки на его по-
лучение подавались от 89 
муниципалитетов страны, но 
были удовлетворены лишь 40 
из них. Эти города и объеди-
нит теперь новая Ассоциация.  
Она будет работать в едином 
ключе с российским оргкоми-
тетом «Победа». Не случайно 
мэры городов предложили 
Дмитрию Рогозину возгла-
вить эту межмуниципальную 
организацию. Среди основ-
ных задач Ассоциации - об-

мен опытом по реализации 
на местном уровне вопросов 
патриотического воспита-
ния молодежи, проведения 
мероприятий, посвященных 
юбилеям важнейших сраже-
ний  Великой Отечественной 
войны, оказания помощи 
ветеранам и т.д. 

Кроме того, как подчеркнул 
Дмитрий Рогозин, важнейшей 
целью работы Ассоциации го-
родов воинской славы должно 
стать сохранение историче-
ской правды и донесение ее 
до россиян. 

- Нам предстоит отметить 
юбилеи Сталинградской и 
Курской битв, снятие бло-
кады Ленинграда. Впереди 
нас ждут мероприятия по 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, - ска-
зал Дмитрий Рогозин. -  Надо 
напомнить молодежи, какой 
ценой была достигнута По-
беда. Поэтому предстоящие 
юбилеи следует рассматри-
вать не как отдельные со-

бытия, а как единый процесс. 
Ему должна соответствовать  
серьезнейшая информаци-
онно-пропаган дистская кам-
пания, в ходе которой мы 
должны донести всю правду о 
той Великой войне. 

Перед участниками фору-
ма выступили с докладами 
руководители рабочих групп 
оргкомитета «Победа»: по 
социально-экономическим 
вопросам условий жизни 
ветеранов, по координации 
подготовки и проведения 
военно-мемориальных меро-
приятий, по патриотическому 
воспитанию граждан. В ходе 
обсуждения этих докладов 
Дмитрий Рогозин сделал ряд 
принципиально важных за-
явлений. В частности, узнав от 
заместителя министра труда и 
социальной защиты Алексея 
Вовченко, что в ряде регионов 
пытались перепрофилировать 
госпитали для ветеранов, он 
потребовал представить ему 
список ответственных за это 
чиновников.

Также  вице-премьер РФ  
предложил передать школь-
ным музеям часть оружия 
времен Великой Отечествен-
ной войны, хранящегося на 
складах Минобороны. 

По итогам заседания было 
принято постановление оргко-
митета «Победа» и утвержден 
перечень из 254 мероприятий, 
запланированных на 2013 
год. После окончания работы 
форума Дмитрий Рогозин уже 
в неофициальном формате 
пообщался с главами городов, 
вошедших в Ассоциацию, 
в том числе и с мэром Во-
ронежа. Глава нашего города 
поделился с вице-премьером 
планами празднования 70-
летия освобождения столицы 
Черноземья от гитлеровских 
захватчиков. Дмитрий Ро-
гозин высказал своё мнение 
по поводу тех задач, которые 
предстоит решать оргкоми-
тету «Победа» и Ассоциа-
ции городов воинской славы 
России:

- Самое важное - это в 
корне перевернуть нынешнее 
отношение к военной истории 
Отечества. Формально она 
всем нам хорошо знакома. Но 
в последние годы мы видим, 
как ее подменяет другая, не-
известная история известной 
войны. Вспомните, сколько за 
последние 20 лет появилось 
мишуры, ниспровержения 
идеалов! Убежден, что нам 
срочно надо вернуться к осно-

вополагающим ценностям, 
на которых должна воспиты-
ваться нация. А у нас только 
прямых потерь - 27 миллио-
нов человек. И защитили мы 
весь мир, а не только себя. А 
получается, что это не ценим. 
Пересматриваем, подвергаем 
ревизии. Противостоять это-
му - одна из важнейших задач 
и оргкомитета «Победа», и 
созданной Ассоциации горо-
дов воинской славы. 

Как отметил после оконча-
ния заседания глава Воронежа 
Сергей Колиух, подобная 
работа уже активно ведется в 
нашем городе и регионе: 

- За последнее время мы 
привели в порядок все школь-
ные музеи. Провели инвен-
таризацию братских могил, 
воинских захоронений, ме-
мориальных досок, памятных 
знаков. Определили для каж-
дого такого места балансодер-
жателя - ведь многие из них 
были раньше просто брошены. 
Возродили и вывели на каче-
ственно новый уровень работу 
Центра патриотического вос-
питания «Музей-диорама». 
Активно поддерживаем вете-
ранское движение. 

Губернатор Алексей Гор-
деев не раз в своих высту-

плениях подчеркивал, что 
сохранение исторической 
правды, связанной с Вели-
кой Отечественной войной, 
и в частности, в отношении 
тех ее важнейших сражений, 
которые развернулись на во-
ронежской земле, является 
неотъемлемой частью обще-
ственной жизни региона:  

- Подвиг советского народа 
в борьбе с фашистскими за-
хватчиками – это, безусловно, 
один из тех нравственных 
ориентиров, который скре-
пляет общество. Отрадно от-
метить, что интерес к ратным 
подвигам отцов и дедов не 
только не снижается, но воз-
растает. В нашем регионе дей-
ствуют клубы исторической 
реконструкции, активно ра-
ботают молодые энтузиасты-
поисковики, выходят новые 
книги и монографии о войне. 
Я считаю, что власть должна 
поддерживать это, помогать 
увидеть в мраморе обелисков 
героические и трагические 
судьбы простых людей, их 
великий подвиг. В этом и 
есть основы патриотизма, 
без которого немыслим со-
зидательный труд на нашей 
земле, - подчеркнул Алексей 
Гордеев.

Мы этой памяти верны
События | Воронеж вошёл во всероссийскую Ассоциацию городов воинской славы
Решение о её создании было принято в минувшую 
среду в ходе заседания организационного комите-
та «Победа»,  возглавляемого Президентом страны 
Владимиром Путиным.  Работой форума руководил 
вице-премьер РФ Дмитрий Рогозин. 

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 29 ноября по 5 декабря: 

29, четВерг (пик с 6 до 8 часов).

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.

Очередную  операцию  проводит  «кибернож».



Евгения ДВОРНИКОВА

Он был построен во второй 
половине 1970-х годов по про-
екту Воронежского филиала 
«ГипродорНИИ». По прямому 

назначению же не использо-
вался с 1995 года, а пешеходы 
переходили в этом месте дорогу 
по «зебре». В декабре 2011 года 
прокуратура Коминтерновско-
го района обязала Территори-

альное управление Федераль-
ного агентства по управлению 
государственным имуществом 
в Воронежской области его 
отремонтировать. И объект 
перевели на баланс ФКУ 
«Черноземуправтодор». На 
ремонтно-восстановительные 
работы ушло около 25 миллио-
нов рублей, а осуществляло их 
ООО «Навастрой». 

Через этот участок трассы 
М-4 «Дон» в сутки проезжает 
более сорока тысяч автомо-
билей. И мало кто из водите-
лей соблюдает допустимый 
скоростной режим. Теперь, по 
словам руководителя депар-
тамента промышленности и 

транспорта Воронежской об-
ласти Алексея Беспрозванных, 
когда пешеходный и автомо-
бильный поток не будут пере-
секаться, знаки ограничения 
скорости снимут, а «зебру» 
- демонтируют.

Обновлённый переход вы-
деляется не только тем, что 
имеет «свежую» отделку, но и 
наличием ступенек с подогре-
вом. А скоро его оборудуют и 
специальными подъемниками 
для людей с ограниченными 
возможностями.  Для под-
держания порядка в подземке 
установят камеры видеона-
блюдения и будут работать 
дежурные.

Одно остаётся не ясным: 
почему на окраине города 
Воронежа благоустраивают 
переходы, а в центре города 
остаются сооружения, кото-
рыми жители не хотят поль-
зоваться из-за неудобного 
расположения или непотреб-
ного их состояния. К примеру, 
по переходу на Плехановской, 
расположенному неподалё-
ку от пересечения с улицей 
Кольцовской, жители просто 
боятся ходить. Мало того, 
что он неудобно расположен,  
транспортные остановки на-
ходятся далеко от выходов 
перехода, так ещё и освещение 
в нём отсутствует.
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Борис ОРЛОВ

Какой может быть эффект 
от таких проверок, всем по-
нятно. Словом, проверяющим 
крепко связали руки, но по-
прежнему требуют от них, 
чтобы, не щадя живота своего, 
охраняли здоровье народа. Вот 
и охраняют они, как могут.  На 
недавно прошедшей коллегии 
Роспотребнадзора исполняю-

щий обязанности руководи-
теля этой организации Игорь 
Механтьев отметил, что за 
последние три года из оборота 
было изъято 175 тонн пищевых 
товаров, потенциально опас-
ных для здоровья людей. Число 
пострадавших от приёма таких 
продуктов растёт с каждым 
годом, а потому, следуя посло-
вице, люди должны сами себя 
спасать, то есть привлекать 

нечестных продавцов к суду. 
При этом, по словам Механтье-
ва, санитарная служба готова  
обеспечить юридическую по-
мощь истцам и провести не-
обходимые анализы готовой 
пищи, полуфабрикатов и сухих 
продуктов. 

Удельный вес продукции, не 
соответствующей гигиениче-
ским нормативам и санитарно-
химическим показателям, вы-
рос в 2,6 раза. Сальмонеллёз, 
дизентерия, острые кишечные 
вирусные инфекции резко 
увеличиваются в летнюю пору. 
Особенно опасны такие вспыш-
ки в детских местах отдыха, 
причем они возникают каждый 
год, однако ни один виновный 
реального наказания ни разу 
не получил. Суд «входит в по-
ложение» обвиняемых. На ру-
ководителей 4602 проверенных 
за три года  предприятий были 
наложены штрафы в миллионы 
рублей, приостановлена работа 
более 220 пищевых объектов. 
Подействовало? Нет. Да и не 

могло подействовать, потому 
что оштрафованные началь-
ники тут же повышают цены 
на продукцию и тем самым 
возмещают любые потери. 
Удивительно, но  чиновникам, 
видимо, неведом механизм 
такой компенсации убытков. 
Кто же в таком случае остаёт-
ся в проигрыше от подобных 
проверок? 

Довольно безмятежным 
было выступление заместителя 
руководителя департамента по 
развитию предприниматель-
ства и потребительского рынка 
областной администрации 
Елены Вороновой. Информа-
ция о том, что в Воронежской 
области производством и реа-
лизацией продуктов питания 
занимается 6347 хозяйствую-
щих субъектов, о том, что у них 
растут миллиардные обороты, 
что они платят налоги в казну, 
при этом стараются не подни-
мать цены, что в Воронежской 
области действует программа 
по защите прав потребителей 

– конечно же, интересна. Но 
только узнать хотелось и о дру-
гом: почему, например, хлебо-
булочные изделия, завернутые 
в целлофановую плёнку, по-
крываются плесенью, но про-
даются в магазинах; почему 
на генномодифицированных 
продуктах не ставятся соот-
ветствующие знаки; почему 
так называемое молоко не 
превращается в простоквашу; 
почему сосиски даже кошки не 
едят; какова реальная отдача 
от программы по защите?

Или выступает, например, 
на коллегии представитель 
Воронежского мясного комби-
ната и вовсю пиарит продук-
цию предприятия. Но, может 
быть, стоило более трезво 
посмотреть на реалии дня: вся 
ли их продукция по-прежнему 
высокого качества, что о ней в 
превосходной степени говорят 
сегодня рядовые покупатели? 
Если использовать оценочную 
методику известной телепере-
дачи «Контрольная закупка», 

весьма вероятно, что оптимизм 
производителей воронежской 
продукции сильно поугаснет.

Это замечание относится и 
к известной фирме «Русский 
аппетит», и ко многим другим 
предприятиям общественного 
питания. У всех одна и та же 
особенность: никто не удержи-
вается на заявленном поначалу 
уровне. При открытии бук-
вально вся продукция, как го-
ворится, пальчики оближешь. 
Проходит три-четыре месяца, 
полгода, год – и кулинаров-
поваров как будто подменили: 
от качественных блюд остается 
одна цена. Ни вкуса, ни формы, 
ни наполнения. Может быть, 
есть смысл воспользовать-
ся таким предложением: на 
киосках с продукцией указы-
вать телефоны предприятия-
поставщика, пусть покупатели 
высказывают своё критическое 
мнение о работе кулинаров. 
Оно хоть в какой-то мере по-
зволит избавиться от излиш-
него самовосхваления. 

Прошлогодние сосиски
Качество жизни | Исполняющий обязанности руководителя Роспотребнадзора по Воронежской области  
Игорь Механтьев призвал пострадавших от некачественных продуктов обращаться в суд
Рыночные отношения широко открыли двери не только 
фальсифицированным продуктам, но и прямой их опас-
ности для здоровья и жизни людей. И всё это вроде бы 
по закону. Сначала бывший президент, а нынче пре-
мьер Медведев распорядился «не кошмарить» бизнес, 
а потом исполнительная власть решила, что работу 
предпринимателей нельзя проверять чаще, чем раз 
в три года. Торговцы продуктами, вероятно, пудовые 
свечи поставили инициатору  такого закона, поскольку 
они теперь могут продавать всё, что им заблагорас-
судится, не опасаясь, что санитарные врачи нагрянут 
с внезапной проверкой. Нагрянуть они, конечно, могут, 
но тогда по всей строгости закона ответят перед про-
куратурой, которую обязали бережно охранять их от 
всевозможных проверок. 

Денис ПИсКуНОВ

УЭК – это просто и удобно
Главная цель реализации федераль-

ного проекта УЭК – обеспечить граждан 
быстрым и удобным доступом ко всем 
видам государственных, муниципаль-
ных и коммерческих услуг. Иначе го-
воря, вывести процесс предоставления 
любых услуг на новый технологический 
уровень.

УЭК – проект для России новый 
и необычный, а россияне – люди в 
большинстве своем консервативные. 
Всё новое и не совсем понятное мы вос-
принимаем скептически. 

Впрочем, здоровый скепсис еще ни-
кому не повредил. Однако в условиях 
недостатка информации, неосведом-
ленности граждан о реальных задачах 
и возможностях УЭК вокруг проекта 
стали возникать противоречивые дис-
куссии. 

УЭК – не база данных 
В Интернете появилось немало 

«страшилок», связанных с УЭК. Тут 
вам предсказывают и первый шаг к 
тоталитаризму, и неусыпный контроль 
государства за людьми, и полную за-
висимость граждан от западных кор-
пораций… Проскальзывают и такие 
выражения, как «знак антихриста» и 
«код Апокалипсиса». В общем, людям 
с богатым воображением есть о чем 
поразмыслить на досуге. 

Не нужно метаться от одной яркой 
и громкой фразы к другой. Что стоит 
за многими пугающими словами? 
Перезвон красивой стилистики. И 
полное незнание предмета. Примеров 
тому – масса.

Один из наиболее раскрученных в 
Интернете мифов начинается пример-
но так: «Государство или какие-либо 
частные организации будут контро-
лировать каждый ваш шаг…». Авторы 
подобных суждений, объясняя свою 
позицию, приводят два аргумента: в 
базе данных УЭК появится подробная 
информация о каждом гражданине; за 
счет считывания информации с УЭК 
терминалами будет вестись слежение 
за всеми официальными операциями 
ее пользователя.

Давайте разберемся, правдивы ли эти 
утверждения.

Первое утверждение изначально не 
имеет под собой никакой почвы. УЭК 
будет содержать следующую визуаль-
ную информацию: 
 Ф.И.О.,

 персональный номер УЭК и срок 
ее действия,
 фотография,
 контактная информация уполно-

моченной организации субъекта РФ,
 страховой номер индивидуального 

лицевого счета.
Все остальные данные о гражданине 

не будут храниться на карте и останут-
ся там, где и прежде – в базах соот-
ветствующих министерств и ведомств. 
Однако получить быстрый доступ к ним 
сам пользователь сможет при помощи 
карты. УЭК – не база данных, а единый 
ключ к государственным, муниципаль-
ным и коммерческим услугам. 

Как видим, «внутри» УЭК нет даже 
паспортных данных гражданина. О 
каком «тотальном контроле» может 
идти речь? 

Комментируя второе утверждение (о 
целенаправленном надзоре за операция-
ми граждан посредством терминалов), 
можно сказать следующее. Никакого 
надзора, конечно, не будет. Такую массу 
информации через сеть разрозненных 
терминалов анализировать просто не-
рационально. Социальная, финансовая 
и иная деятельность граждан сегодня 
может быть проверена надзорными 
органами только в рамках закона (и в 
интересах всего общества!). 

Сегодня правоохранительные струк-
туры и другие органы власти могут 
при необходимости получить данные 
интересующего их человека в целях ис-
полнения своих функций. Наши финан-
совые операции и кредитную историю 
отслеживают банки, с которыми мы 
сотрудничаем. При приеме на работу 
соискателя просят предоставить под-
робную информацию о себе, и не всегда 
только профессионального характера. 
Военкоматы ведут свой учет граждан 
мужского пола. При покупке билета на 
поезд, визите в поликлинику или дру-
гое госучреждение данные гражданина 
тоже заносятся в электронную базу.

Разумный контроль финансовых и 
социальных операций граждан суще-
ствует во всех развитых странах и ни-
кому не мешает жить. УЭК не призвана 
этот контроль усилить. Она лишь по-
может осуществлять многие операции 
более удобно и эффективно. 

УЭК создаст все необходимые 
условия для появления в нашей стране 
электронного документооборота. Уто-
мительные очереди в перспективе ис-
чезнут как явление. Процесс получения 
государственных услуг (оформление 
документов, регистрация недвижимости 
и транспортных средств, оплата налогов 
и т.п.) перестанет быть эпопеей, детали 

которой с раздражением рассказывают 
соседям и знакомым. Госуслуги станут 
доступнее. Это реальный социальный 
прогресс, плодами которого сможет вос-
пользоваться каждый россиянин.

УЭК – это надёжно
Однако скептик (возможно, им ока-

жется ваш сосед по лестнице) может 
спросить: «А вдруг кто-то взломает 
мою карту и воспользуется моими 
данными?». 

УЭК будет защищена от взлома не 
хуже, а даже лучше любой банковской 
карты. Уже сейчас разработчики опробо-
вали несколько степеней защиты, в том 
числе систему «ложных» ПИН-кодов 
(на тот случай, если кто-то попытается 
заставить вас назвать пароль от карты).

Критики также говорят об электрон-
ном чипе, встроенном в УЭК: «Теперь 
кто-то всегда будет знать, где я нахо-
жусь». 

Нет, не будет. Чип не позволяет 
осуществлять функцию слежения. 
Например, большинство банковских 
карт «Сбербанка», на которые нам 
приходят пенсии, стипендии, зарпла-
ты, также имеют чип. Он является 
дополнительной защитой от «взлома» 
карты. Другими словами, присутствие 
чипа – это как раз преимущество, 
свидетельствующее о высокой степени 
надежности карты, а не фактор риска, 
о чем заявляют критики.

УЭК – добровольный  
выбор гражданина

Некоторые россияне не хотят полу-
чать УЭК по религиозным соображе-
ниям. Они говорят о «недопустимости 
присвоения человеку личного номера» 
и дают апокалиптические прогнозы. Но 
вспомните, паспорт есть у каждого из 
нас, и он даёт преимущества. Этот до-
кумент с персональным номером позво-

ляет нам получать то, на что мы имеем 
право (например, денежные переводы) 
и гарантирует, что это получим именно 
мы, а не мошенники, представившиеся 
нашим именем. Есть и другие примеры. 
ИНН помогает нам исполнять обязан-
ности налогоплательщика, получать 
налоговые льготы, а номер пенсионного 
страхования - пенсию.

Заметим, что официальная позиция 
Русской Православной Церкви (РПЦ) 
далека от прямых оценок УЭК. Поже-
лание Патриарха Кирилла, сформули-
рованное им на Архиерейском Соборе, 
сводилось к тому, чтобы получение кар-
ты было добровольным и люди, которые 
не желают иметь карту, не остались без 
социальных благ. Именно принцип 
добровольности больше всего волновал 
официальную церковь, при том что 
УЭК никогда не преподносилась ее 
представителями как социальное зло.

Позиция РПЦ учтена – получение 
УЭК является добровольной процеду-
рой. При желании любой гражданин 
может написать отказ от получения 
карты и продолжать пользоваться при-
вычными документами, не опасаясь 
ущемления в правах.

Прогресс сам по себе не может быть 
навязан. Он является результатом 
совместных усилий различных соци-
альных групп. УЭК имеет огромный 
потенциал: электронный документо-
оборот и электронная система платежей 
могут снизить уровень бюрократизации 
нашего общества, нанести удар по кор-
рупции (когда вы оплачиваете услуги 
удаленно, не контактируя с должност-
ным лицом, коррупционные схемы реа-
лизовать сложнее), сделать нашу жизнь 
удобнее и комфортнее. Но перспективы 
УЭК полностью зависят от готовности 
россиян принять инновационные про-
цессы, происходящие в стране, и внести 
свой вклад в совершенствование этих 
процессов. Для этого все мифы и сте-
реотипы, искажающие суть УЭК, пора 
оставить позади.

Стоит ли бояться прогресса?
В 2013 году каждый россиянин сможет получить универсальную 
электронную карту (УЭК) – современную альтернативу многим при-
вычным для нас документам. На первом этапе УЭК объединит в себе 
полис ОМС, страховое свидетельство обязательного пенсионного 
страхования, документ, удостоверяющий личность (в определенных 
законом случаях) и платежную банковскую карту.Александра ГЛуХОВА,

доктор политических наук, профессор вГУ

На минувшей неделе мировая общественность была край-
не встревожена резким обострением обстановки на Ближнем 
Востоке. Убийство видного деятеля движения ХАМАС изра-
ильскими спецслужбами вызвало ответное усиление ракетных 
обстрелов южных районов Израиля. Военные последнего по-
пытались ликвидировать командиров ХАМАС и «Исламского 
джихада», а также уничтожить уцелевшие склады боеприпасов 
и туннели контрабандистов. Однако наибольшие потери об-
наруживаются среди мирного населения: число погибших с 
палестинской стороны достигло 90 человек, треть из которых 
составляют женщины и дети. В свою очередь из сектора Газа по 
Израилю было выпущено свыше 1000 ракет и снарядов, и также 
есть пострадавшие. Переброска к границам Газы значительной 
группировки израильских войск означает постановку в повестку 
дня наземной операции. 

Вместе с тем пока такая операция откладывается в силу целого 
ряда причин. Одна из них заключается в том, что движение ХА-
МАС хорошо подготовилось к новой конфронтации с Израилем, 
получив в своё распоряжение не только дальнобойные ракеты, 
но и противотанковые ракетные комплексы, что создаёт угрозу 
для бронетанковых частей и поддерживающих их вертолётов 
противника. Отсюда наземное вторжение для израильтян чревато 
большими потерями. Кроме того, возможно резкое обострение 
отношений со странами региона, одно из которых – Турция 
устами своего лидера – премьер-министра Реджепа Эрдогана уже 
назвала Израиль террористическим государством, совершающим 
террористические акты. В свою очередь, ХАМАС зимой 2009 
года понёс большие потери и новый удар может оказаться для 
него смертельным. 

По мнению ряда экспертов, нынешнее обострение ситуации 
вокруг Газы может быть связано с внутрипалестинским противо-
стоянием между двумя влиятельными политическими силами – 
радикальным движением ХАМАС и более умеренным ФАТХом, 
правящем на Западном берегу реки Иордан. Дипломатическая 
активность главы палестинской национальной автономии Мах-
муда Аббаса, добивающегося для Палестины нового статуса в 
ООН, вызывает ревность и раздражение у руководства ХАМАС, 
поскольку достижение Аббасом своей цели существенно укре-
пило бы его авторитет. 

Обострение обстановки в одном из самых взрывоопасных 
районов мира вызвало серьёзную озабоченность мировых дер-
жав и международных организаций. Генеральный секретарь 
ООН Пан Ги Мун обратился за помощью к Египту с просьбой 
выступить в качестве посредника на двусторонних переговорах. 
Президент США Барак Обама настоятельно порекомендовал 
Израилю воздержаться от наземной операции. Китай и Россия 
призвали стороны прекратить насилие, пообещав задействовать 
потенциал Совета Безопасности ООН и ближневосточного квар-
тета, чтобы нормализовать ситуацию. В квартет, помимо ООН, 
США и России входит ещё Евросоюз. Вместе с тем, несмотря 
на страдания мирного населения, переговоры, ведущиеся при 
посредничестве Египта, пока не дали положительных результа-
тов вследствие слишком противоречивых требований сторон. 
Палестинцы настаивают, чтобы Израиль снял блокаду с Газы, не 
предпринимал новых рейдов и точечных ликвидаций. Со своей 
стороны, израильтяне требуют, чтобы формирования ХАМАС 
разоружились, что для них совершенно неприемлемо. При этом 
и те, и другие по-настоящему заинтересованы в перемирии, по-
скольку дальнейшая полномасштабная эскалация конфликта 
невыгодна никому. 

Палестинско-израильский конфликт, имеющий глубокие кор-
ни и сложную предметность, лишний раз показывает, насколько 
важными в современном мире являются координационные 
усилия различных государств и международных организаций. 
Только благодаря им удаётся периодически остужать некоторые 
горячие головы как с одной, так и с другой стороны, угрожающие 
не только региональной, но и международной безопасности. И 
хотя пока окончательное решение палестинской проблемы не 
найдено – да и найти его чрезвычайно трудно – периодически 
всё-таки удаётся локализовывать вспышки взаимной непри-
язни и демонстративного насилия, подогреваемые не только 
сугубо политическими, но и экономическими, и социальными 
проблемами. 

Об этих проблемах необходимо помнить не только на Ближнем 
Востоке, но и в России, где заметно ухудшаются межнациональные 
отношения. Едва ли не ежедневно информационные агентства 
приносят вести о локальных (пока ещё) случаях столкновений 
на этнической почве, особенно среди молодёжи. Так, очередная 
межнациональная потасовка случилась на днях в столичном райо-
не Южное Бутово, где произошла перестрелка у ночного клуба. 
Трое южан открыли стрельбу по выходящим из клуба молодым 
москвичам: один из них обратился к водителю «Мерседеса», пере-
городившего выход из клуба, с просьбой освободить дорогу. В 
результате раздражённого «диалога» 25-летний Никита Одинцов 
получил пулевое ранение в глаз и сейчас находится в реанимации. 
Местные жители и муниципальные депутаты потребовали от 
правоохранительных органов найти и наказать сидевших в авто-
мобиле людей. Между тем задержать их по горячим следам, как 
у нас водится, не удалось. 

Уже этот частный случай, далеко не единственный, свидетель-
ствует о том, что недовольство в обществе накапливается, как 
снежный ком, и в любую минуту может прорваться на поверх-
ность. Два года назад националистически настроенная молодёжь 
уже выходила на Манежную площадь в знак протеста не только 
против убийства футбольного фаната Егора Свиридова, но 
против действий коррумпированных милиционеров, поначалу 
отпустивших группу молодых людей – выходцев с Кавказа, со-
вершивших это убийство. Похоже, что сейчас в стране назревает 
новая «Манежка»: социальные сети бурлят негодованием и не-
терпимостью. Масла в огонь могут добавить поправки в новый 
Закон «О гражданстве», упрощающие получение российского 
гражданства бывшими советскими гражданами. Эти поправки 
могут открыть путь к массовому получению гражданства мигран-
тами из Узбекистана, Таджикистана, других бывших советских 
республик, что существенно обострит конкуренцию на рынке 
труда и в целом межнациональные отношения в стране. 

Одним из катализаторов подобного развития событий может 
стать экономика, точнее, её нынешнее состояние. По признанию 
заместителя министра экономического развития РФ Андрея 
Клепача, нехватка средств в бюджетах российских регионов 
к 2018 году вырастет в 36 раз, главным образом из-за пере-
кладываемых на них социальных расходов, таких как зарплата 
учителей, врачей и прочих бюджетников. 

Но это – будущее российских регионов, которое, возможно, по 
счастливому стечению обстоятельств, каким-то чудом не реализу-
ется. Однако нынешнее настоящее также не вдохновляет. Росстат 
на днях опубликовал данные, свидетельствующие об экономи-
ческом положении субъектов Российской Федерации. Согласно 
этим данным, количество регионов, экономика которых по итогам 
первых восьми месяцев 2012 года зафиксировала чистые убытки, 
увеличилось до 13, тогда как годом ранее (в январе - августе) таких 
было всего 5. При этом цифра 13 получается уже с учётом посту-
пивших из Федерального центра субсидий, которые по сравнению 
с прошлым годом увеличились на четверть. А если бы этого не 
произошло, то регионов, находящихся в минусе, было бы не 13, а 
47 - более половины от всех субъектов РФ (всего их 83). 

Однако и это ещё не всё. Изменяется в худшую сторону 
ситуация даже в таких индустриальных субъектах, пока ещё 
выступающих в роли доноров федерального бюджета, как 
Красноярский край, Тюменская, Челябинская, Нижегородская 
и Архангельская области. Темпы роста экономики неуклонно 
замедляются: в первом квартале ВВП вырос на 4,9 процента; 
во втором – на 4 процента, в третьем – на 2,9 процента. На 
фоне довольно мрачных прогнозов мирового экономического 
развития в 2013 году российская ситуация также не выглядит 
благополучной. Это означает, что на прочность будут испытаны и 
другие сферы общественной жизни, главной из которых остаются 
межнациональные отношения.

Испытание 
на прочность

Обновили переход
Город |  Открыт подземный пешеходный переход  
в районе спорткомплекса «Олимпик» 

Церемония открытия была торжественной.

вести
Награды  
находят учёных

Третий год подряд первое 
место в экономическом со-
ревновании научных и учеб-
ных заведений аграрного 
профиля  Воронежской обла-
сти занимает НИИСХ имени 
В.В.Докучаева Россельхоз-
академии, который базирует-
ся в Таловском районе.

Очередным признанием 
достижений Института стали 
два диплома и две серебря-
ных медали Всероссийской 
агропромышленной выстав-
ки «Золотая осень-2012».  
Этих наград коллектив учё-
ных удостоен за разработку 
научной монографии «Об-
работка почвы как фактор 
регулирования почвенного 
плодородия» и внедрение 
результатов этого исследова-
ния в производство и за соз-
дание сорта ярового ячменя 
Таловский-9.

Сэкономят  
на горючем

Администрация Камен-
ского района инициировала 
установку газового оборудо-
вания на школьные автобу-
сы, что позволит в течение 
года  сэкономить более 850 
тысяч рублей.

Сейчас здесь действует 
полтора десятка школьных 
маршрутов для девяти обще-
образовательных учрежде-
ний общей длиной 577 ки-
лометров, и за год автобусы 
проезжают более 244 тысяч 
километров. Затраты на за-
правку бензином по итогам 
года составили почти 2,24 
миллиона рублей.

Угроза  
безопасности 

В ходе очередного плано-
вого обследования специали-
сты ООО «РВК-Воронеж» 
обнаружили нарушения в 
зоне санитарно-защитной 
полосы водовода в районе 
дома №105 по улице Генерала 
Лизюкова. 

Как сообщили в пресс-
с л у ж б е  О О О  « Р В К -
Воронеж», более 10 единиц 
тяжёлой грузовой техники, 
принадлежащих «Интер-
дорстрою», а также свалка 
брёвен расположены над дей-
ствующими коммуникация-
ми хозяйственно-питьевого 
водоснабжения диаметром 
1000 и 600 миллиметров, что 
является грубым нарушени-
ем санитарных правил.

Н а п о м и н а е м ,  ч т о  8 
сентября большой обще-
ственный резонанс вызва-
ла авария на водоводе по 
улице Антонова-Овсеенко, 
произошедшая в результа-
те проседания грунта из-
за несанкционированного 
хранения ООО «УС-2 Ин-
тердорстрой» нескольких 
тонн щебня в санитарно-
защитной полосе водовода.

Поэтому и сейчас в ре-
зультате незаконных дей-
ствий строительной компа-
нии создается риск новой 
аварии, которая снова может 
привести к проблемам с водо-
снабжением города.

Светлана ВИКТОРОВА, 
Алексей ЧЕРКАШИН.

НОВОСТИ

twitter.com/KommunaNews
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Реклама.
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Многие врачи у нас просто 
умницы. Но возможности их 
ограничены тем, что в старом 
здании нельзя установить но-
вое суперсовременное обо-
рудование, которое буквально 
творит чудеса в борьбе с онко-
логическими заболеваниями. 
Аппараты новейших техноло-
гий, которые работают в за-
рубежных клиниках, покупать 
и размещать в старых стенах 
нет смысла. 

Техника XXI века даёт 
фантастические результаты 
лечения, но она стоит сотни 
миллионов долларов, а потому 
требует чрезвычайно осто-
рожного обращения. Каждая 
процедура на этих аппаратах 
обходится в десятки и сотни 
тысяч рублей. Мы привыкли 
говорить, что дороже челове-
ческой жизни ничего нет, но, 
оказывается, есть. Особенно 
в капиталистическое время, 
и не каждый онкологический 
больной способен преломить 
сложную ситуацию. У одного 
нет средств для лечения в 
столичных клиниках, другой 
не может двинуться куда-либо 
без сопровождения, третий - в 
безнадежности опустил руки. 
Где и какой выход искать? 

Мы привыкли, что богатые 
люди тратят большие деньги 
на собственные утехи. Строят 
рестораны, развлекательные 
центры, супермаркеты, все-
возможные «галереи», которые 
активно качают деньги из ко-
шельков здоровых и весёлых 
соотечественников. 

Но есть и другие богатые. 
Они вкладывают средства в 
строительство медицинских 
центров и организуют лечение 
больных. Да, они бизнесмены 
и хотят получать прибыль от 
своей деятельности, но эти 
люди думают и о том, как 
помочь больным землякам, 
как облегчить их страдания. 
Так что есть смысл сказать 
«спасибо» Ольге Благовой - 
руководителю и генеральному 
директору межрегионального 
медицинского Центра ранней 
диагностики и лечения онко-
логических заболеваний. Он 
начал работать в тестовом 
режиме в июле нынешнего 
года. На светло-серое здание 
с огромными зеркальными 

окнами невольно обращают 
внимание все, едущие по там-
бовской трассе. Улица Осту-
жева, 31 – вот адрес помощи 
людям, попавшим в тяжёлый 
жизненный переплёт. 

Лечение с точностью 
до микрона

Главный врач медицинско-
го центра Николай Чевардов, 
начав рассказывать об органи-
зации работы медучреждения, 
взял лист бумаги и нарисовал 
пирамиду. В нижней её части 
написал несколько аббревиатур 
- УЗИ, РЕНТГЕН, ЭКГ, МРТ, 
КТ и другие. Некоторые были 
хорошо известны. Каждый из 
нас проходил исследования 
на УЗИ-аппаратах, вставал к 
рентгеновскому экрану или 
снимал электрокардиограмму. 

- Эти исследования – основа 
диагностики, - заметил Ни-
колай Иванович, - они стали 
сегодня обыденностью для 
каждого ЛПУ. При некоторых 
онкозаболеваниях таких ис-
следований будет достаточно 
для распознавания патологии. 
Но есть очень тяжелые забо-
левания, которые желательно 
определить и лечить на ранней 
стадии. При обнаружении их 
скальпель хирурга здесь не 
годится – он слишком груб. 
Некоторые опухоли головного 
мозга, например, допускают 
вмешательство с микронной 
точностью, и здесь без дости-
жений высоких медицинских 
технологий не обойтись. 

Возле вершины изображен-
ной пирамиды карандаш глав-
ного врача Чевардова начинает 
выводить непонятные для непо-
священного слова «кибернож», 
«томотерапия», ПЭТ-КТ и дру-
гие. Их даже многие онкологи 
знают только понаслышке, о 
других врачах и говорить нече-
го. Это и есть оборудование XXI 
века, представляющее главную 
начинку медицинского учреж-
дения новой технологии. По 
возможностям и уникальным 
его способностям новый Центр 
можно сравнить с космическим 
кораблём, аппараты которого 
изготовлены в единичных эк-
земплярах.

Мы переходим из одно-
го зала в другой и Чевардов 
знакомит со специалистами, 

рассказывает, на что способ-
ны уникальные аппараты. 
Вот блок радионуклидной 
диагностики, например (тот 
самый ПЭТ-КТ), распознает 
раки лёгкого, дифференцируя 
размеры от 6 миллиметров, 
определяет лимфомы, рак 
молочной железы, опухоли го-
ловы и шеи и многое другое. В 
общей сложности позитронно-
эмиссионная томография 
определяет локализацию более 
двух десятков опухолей, рас-
положенных в разных органах 
тела. И каждая зона тревоги 
рисуется на экране монитора 
разными цветами.

Зал, где стоит кибернож, 
напоминает декорацию из фан-
тастического фильма. Сегодня 
-это чудо, но через какое-то 
количество лет операция, когда 
радиохирургическая система 
управляет манипулятором с 
роботизированной рукой, ста-
нет обыденностью. Пациент 
спокойно лежит на столе и не 
испытывает никаких ощуще-
ний, а рентгеновские трубки 
и встроенные в пол детекторы 
контролируют малейшее его 
движение. Доза облучения 
должна попадать точно в опу-
холь, не затрагивая ни одной 
доброкачественной клетки. 
Если больной во время сеан-
са чуть шевельнулся на пару 
миллиметров в сторону, робот 
тут же даёт команду «кибер-
ножу», и тот тоже сдвигается 
в сторону. Лечение не требует 
госпитализации и восстанов-
ления после операции, при нем 
не делаются разрезы, не бежит 
кровь, нет риска инфекции. По-
сле процедуры больной встаёт 

и может ехать домой. Это ли не 
фантастика?

Ещё одно чудо – томотера-
пия. Новый класс радиологи-
ческого оборудования сначала 
обеспечивающий послойную 
диагностику, а затем такое же 
послойное облучение очагов 
сложной формы и большой 
протяженности. Причем при 
облучении таких участков 
практически не затрагиваются 
(в отличие от ныне действу-
ющих аппаратов) здоровые 
ткани, окружающие опухоль. 
Естественно, сложнейшее обо-
рудование требует слаженной 
работы самых разных спе-
циалистов – нейрохирургов, 
онкологов-химиков, радио-
логов, медицинских физиков. 
Во время процедуры бригада 
специалистов внимательно 
наблюдает за разноцветными 
«картинками», которые меня-
ются на мониторах и сигнали-
зируют о ходе операции.

Оборудование Центра – 
уникально, и это ни в малейшей 
степени не преувеличение. 
Установка «кибернож», напри-
мер, действует в 26 медицин-
ских центрах Японии, в десяти 
– Италии, в семи – Германии. 
В разных российских городах 
5 «киберножей», в том числе 
один в Воронеже. Томотерапия 
лечит в 18 центрах Италии, в 
двенадцати – во Франции, в 
десяти – в Великобритании, в 
России только одна - в частном 
медцентре Воронежа. Из 12 
российских медучреждений, 
имеющих ПЭТ-диагностику, 
одна работает в Воронеже. 

Программа модернизации 
здравоохранения, действо-

вавшая в стране, значительно 
поправила положение госу-
дарственных и муниципальных 
ЛПУ. Современное оборудо-
вание появилось во многих из 
них. Однако аппаратов высо-
чайшей сложности экспертного 
класса в них по пальцам пере-
честь, а потому попасть на про-
цедуры в столичные клиники 
весьма непросто.

...Рак не щадит никого. С 
одинаковой беспощадностью 
он может терзать и бедного 
человека, и богатого. Конечно, 
для бизнес-элиты нет пробле-
мы поехать в Америку и там 
получить всё необходимое ле-
чение. Но что делать обычному 
человеку с доходом в 15 тысяч 
рублей в месяц, если операция 
с использованием «киберножа» 
стоит 150 тысяч? Это в Воро-
неже. В Москве такое лечение 
определяется 240 тысячами 
рублей, в европейских странах 
цена в 4-5 раз выше. Значит, 
рядовой российский больной 
обречён на медленную и тяжё-
лую гибель?

Нынче в печальной темноте 
страданий и боли появил-
ся просвет. Возникла идея 
принципиально новой систе-
мы отношений в медицине 
– государственно-частного 
партнёрства. Оно ещё делает 
первые шаги, готовятся доку-
менты, новшество заработает 
с начала 2013 года, но сама 
возможность такого содруже-
ства внушает надежду. Прин-
ципы партнёрства просты. В 
онкологическом диспансере 
будет работать врачебная ко-
миссия, в которую войдут со-
трудники самого диспансера, 

руководители департамента 
здравоохранения, специали-
сты частного медцентра, об-
ластной клинической больни-
цы и противотуберкулёзной 
службы Воронежской области. 
Большинство больных будет 
по-прежнему лечиться в дис-
пансере, но тем, чьи диагнозы 
не определяются с абсолютной 
уверенностью, кто не сможет 
выдержать тяжёлую хирур-
гическую операцию, получат 
направление в частный Центр. 
В нем «умная аппаратура» не 
только установит совершенно 
точный диагноз, но, не теряя 
ни одного часа, тут же начнёт 
необходимое лечение. Оплату 
его возьмёт на себя территори-
альный Фонд медстрахования 
Воронежской области, больной 
не затратит ни рубля.

У кого-то может возникнуть 
подозрение: не соблазнится ли 
частная клиника большими 
деньгами из госказны, не будет 
ли проводить исследования, без 
которых можно обойтись? Нет, 
«химичить» здесь никто не со-
бирается. Во-первых, в Центре 
работают серьёзные люди, кото-
рые хотят зарабатывать на сво-
ём бизнесе, но честным путём, 
не ставя во главу угла наживу 
на несчастье других, ибо авто-
ритет для них на первом месте. 
Во-вторых, все необходимые 
исследования и лечение будут 
регулироваться врачебной ко-
миссией, дающей направление 
в Центр. Они будут выдаваться 
только тем пациентам, кому 
диагностика и лечение крайне 
необходимы на оборудовании 
высоких технологий.

К сожалению, при нынеш-
нем дефиците такого обору-
дования лечение на нём могут 
получить не все больные. Бу-
дем надеяться, что лет через 
пять появится в Воронеже об-
ластной онкологический дис-
пансер, работающий по самым 
современным технологиям, и 
тогда положение изменится. 
А пока с января 2013 года 
медцентр на улице Остужева 
начнёт работать уже не в те-
стовом, а обычном рабочем ре-
жиме, и мы будем надеяться на 
успех государственно-частного 
партнёрства .  Оно станет  
серьёзным подспорьем нашему 
государственному, пока ещё 
весьма скромно живущему 
здравоохранению.

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74
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Последняя надежда

Медицинский центр ранней диагностики и лечения онкологических заболеваний.

Вам разъясняет адвокат | Консультирует 
Валерий ХаустоВ, адвокат адвокатской 
консультации №2 Ленинского района  
г. Воронежа (тел. 8-960-106-05-22)

Можно ли изменить  
коллективный договор?

Работаем у индивидуального предпринимателя. Условия 
работы непросты, и мы решили обратиться к работодателю с 
просьбой о дополнении и частичном изменении действующего 
на предприятии коллективного договора. Однако нам отказали, 
пояснив, что договор заключен на срок три года, по истечении 
которых и будут рассматриваться наши предложения. Правильно 
ли это?

Коллективный договор действительно заключают на срок не 
более трех лет. Вступает в силу со дня подписания его сторона-
ми, либо со дня, установленного коллективным договором. 

Этот документ может быть продлен сторонами на срок не 
более трех лет, однако в период действия стороны вправе из-
менять или дополнять его. Уклонение работодателя или лица, 
его представляющего, от участия в переговорах о заключении, 
изменении или дополнении колдоговора, соглашения, либо 
нарушение установленного законом срока проведения перего-
воров, а равно необеспечение работы комиссии по заключению 
колдоговора, соглашения в определенные сторонами сроки 
является административным правонарушением и влечет за со-
бой ответственность как должностных лиц, так и работодателя 
в виде административного штрафа.

Виды административного правонарушенения и размеры 
штрафа определены в Кодексе об административных право-
нарушениях, с которыми можно дополнительно ознакомиться 
при участии приглашённого юриста.

Право на защиту
Мой родственник был задержан работниками полиции и 

«приглашен» в отдел, как ему объяснили, чтобы он ответил на 
некоторые вопросы оперативников. Опроса не произошло, и че-
рез шесть часов фактического задержания его отпустили. Имел 
ли он право в такой ситуации пригласить защитника, и с какого 
момента он мог это сделать?

Защитник может быть приглашён с момента, когда кон-
кретное физическое лицо доставлено в отдел для дачи объ-
яснений или показаний, если дело к этому времени было 
возбуждено. Защитник должен быть допущен в течение 24 
часов с момента задержания лица, которое сделало заявление 
об его участии: в том числе, если лицо было приглашено в 
качестве свидетеля.

Следует знать, что защитник может участвовать с момен-
та: 

- вынесения постановления о привлечении лица в качестве 
обвиняемого; 

- возбуждения уголовного дела в отношении конкретного 
лица; 

- фактического задержания лица, подозреваемого в совер-
шении преступления; 

- предъявления лицу, подозреваемому в совершении престу-
пления, постановления о назначении судебно-психиатрической 
экспертизы; 

- начала осуществления иных мер процессуального при-
нуждения или иных процессуальных действий, затрагивающих 
права и свободы лица, подозреваемого в совершении престу-
пления.

Если вы решили пригласить избранного вами защитника, 
а его явка в течение 24 часов невозможна, то дознаватель, 
следователь, прокурор принимают меры к назначению за-
щитника.

Если в отношении подозреваемого задержание и заключе-
ние под стражу не производились и заявлено ходатайство о 
приглашении избранного защитника, то при его неявке в тече-
ние пяти суток дознаватель, следователь, прокурор, суд могут 
предложить подозреваемому пригласить другого защитника, а 
в случае его отказа назначить защитника для участия в деле.

Если в течение пяти суток избранный защитник не может 
принять участие в производстве конкретных следственных 
действий, а подозреваемый не приглашает защитника и не 
ходатайствует об этом, то следственные действия могут быть 
произведены и без участия защитника, кроме случаев, когда 
участие защитника является обязательным.

Миграционная служба | отвечает ольга 
ИВаноВа, заместитель начальника отдела 
управления Федеральной миграционной 
службы России по Воронежской области  
в Коминтерновском районе г. Воронежа

По месту пребывания  
и по месту жительства

Каков порядок предоставления документов при оформлении 
регистрации гражданина по месту пребывания и по месту жи-
тельства?

В случае регистрации по месту пребывания на основании 
договора социального найма жилого помещения или свиде-
тельства о государственной регистрации права на жилое по-
мещение гражданин вправе не предъявлять эти документы, а 
только указать в заявлении о регистрации по месту пребывания 
их реквизиты.

В этом случае орган регистрационного учета самостоя-
тельно запрашивает в государственных органах, органах 
местного самоуправления информацию о данных документах 
и производит регистрацию гражданина по месту пребывания 
не позднее 8 рабочих дней со дня подачи им заявления о 
регистрации по месту пребывания и документа, удостове-
ряющего личность.

Гражданин вправе не предъявлять документ, являющийся 
основанием для вселения гражданина в жилое помещение (до-
говор социального найма, договор найма жилого помещения 
государственного или муниципального жилищного фонда, 
прошедшие государственную регистрацию договор или иной 
документ, выражающие содержание сделки с недвижимым 
имуществом, свидетельство о государственной регистрации 
права либо иной документ), если сведения, содержащиеся в 
соответствующем документе, находятся в распоряжении госу-
дарственных органов или органов местного самоуправления. В 
данном случае орган регистрационного учета самостоятельно 
запрашивает в государственных органах, органах местного 
самоуправления соответствующий документ (сведения, со-
держащиеся в нем), выписку из соответствующего реестра, 
иную информацию и производит регистрацию гражданина 
по месту жительства не позднее 8 рабочих дней со дня подачи 
им заявления о регистрации по месту жительства и документа, 
удостоверяющего личность.

В случае смерти…
Что предпринять для того, чтобы снять с регистрационного 

учёта умершего гражданина?
Снятие гражданина с регистрационного учета по месту 

жительства производится органами регистрационного учета 
в случае смерти или объявления решением суда умершим на 
основании свидетельства о смерти. Данные документы могут 
быть представлены заинтересованными физическими и юри-
дическими лицами.

В случае если не представлено свидетельство о смерти, 
орган регистрационного учета запрашивает информацию о 
государственной регистрации смерти в органах записи актов 
гражданского состояния.Реклама.

веСти

Звучала немецкая классика 
Близится к завершению Год России в Германии и Германии в 

России. Сотрудники Воронежской библиотеки искусств имени 
А.С.Пушкина организовали по этому поводу выставки, беседы об 
искусстве этой страны. А на днях здесь состоялся концерт. Его 
подарили всем, кто интересуется немецким музыкальным искус-
ством, солисты студии «Классика» культурного центра «Октябрь» 
(руководитель – Вера Кочугурова, аккомпаниатор – Елена Паш-
няк). Прозвучали произведения Баха, Моцарта, Генделя, Брамса, 
Бетховена, Шумана, Шуберта, Штрауса, Шульца. Исполняли их 
Ольга Саввина, Людмила Ускова, Таисия Усольцева, Вячеслав 
Бабенко, Тамара Мразик и другие. Также в концерте приняли 
участие выпускница хорового отделения ВГПУ Элла Соловьева, 
учащаяся театрального отделения ДШИ № 1 Татьяна Солошенко, 
студент ВГАИ Антон Орлов. 

Созвездие дружбы 
В Россошанском молодёжном центре прошёл российско-

украинский фестиваль «Славянское созвездие». Участвовали в 
нём наиболее талантливые солисты и молодёжные творческие 
коллективы Россоши и украинского города Рубежное. Гостями 
райцентра стали участники команды КВН «Похожие прохо-
жие», вокалисты Валерия Столярова и Денис Малахов. В число 
же артистов, представляющих принимающую сторону, попали 
вокально-инструментальная группа «Колледж», шоу-балет «Ви-
ват», молодежная студия - театр «Фонарь». 

На бал приглашаются…
В Борисоглебском драматическом театре имени Н.Г. Черны-

шевского состоялся студенческий бал, посвященный 200-летию 
победы России в Отечественной войне 1812 года. На празднике 
была воссоздана атмосфера балов XIX века. В вальсе кружились 
дамы в вечерних нарядах и их кавалеры в изысканных костюмах. 
По традиции торжество открыли полонезом. Как и полагает-
ся, участники и гости бала посетили салоны – литературно-
музыкальный и светских игр. Лучшей бальной парой, по мнению 
жюри, стали студенты Борисоглебского индустриального техни-
кума Андрей Ефанов и Марина Хаустова. 

«Остров» для подростков
Воронежские ребята побывали на «Обитаемом острове». Так 

назывался туристский учебно-тренировочный сбор для подрост-
ков, проходивший на базе оздоровительного комплекса «Спут-
ник» ВГПУ. Его участниками стали три десятка воронежских 
школьников. Они смогли познакомиться с сюжетно-ролевой 
игрой, у которой есть своя легенда, при этом каждый её участник 
– главный герой. Ребята состязались в спортивно-туристских 
соревнованиях, играх на местности, экологических акциях, 
психологических играх, тематических конкурсах. Кроме того, в 
лагере проводились учебные занятия, вечерние «огоньки», орга-
низовывались творческие встречи. 

Динамизм, соревновательный характер позволил вовлечь под-
ростков в творческий поиск, поддержать их активность и инициа-
тиву, способствовал их сплочённости и организованности.

Праздничные краски осени
В Центре социальной помощи семье и детям Воронежа состо-

ялся праздник, посвящённый «золотому» времени года – осени.
«Осень урожайная» - так называлось торжество, на которое 

пришли дети, посещающие отделение дневного пребывания несо-
вершеннолетних. Они вместе с ведущей – Осенью - подготовили 
театрализованное представление. Музыкальной иллюстрацией 
праздника стали песни «Падают листья» и «Урожайная». Хороша 
была и танцевальная композиция «Сбор урожая» в исполнении 
солисток музыкальной студии «Конфетти» и танцевальной - 
«Фиеста». 

Татьяна ПеТренко, Василий ЧерноусоВ,  
светлана ШАМАкИнА.
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Воронежский государственный аграрный 
университет имени императора Петра I

продолжает прием на заочное  отделение 
по 30 ноября 2012 года на все направления 

и специальности на бюджетной основе. 

федеральное государственное 
бюджетное образовательное 

учреждение Высшего 
профессионального образования

Телефоны для справок: 8 (473) 253-78-67, 8 (473) 253-78-74.

начальник площадки 
откорма птицы;
главный ветеринарный врач;
начальник лаборатории 
по качеству 
(ветеринарная лаборатория).

обращаться 
в отдел кадров 
по адресу: 

г.лиски, 
ул.фестивальная, 4. 

Тел.: (47391) 
3-54-11, 3-54-61.

Реклама

ООО «ЛИСКоБройлер» требуются:
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Ответы на сканворд  
(27 ноября)

По горизонтали:  Сноха. 
Округ. Удой. Амбар. Вывих. Адо-
нис. Тавро. Накал. Яма. Брасс. 
Крик. Шевроле. Тирада. Бытие. 
Угол. Ремарка. Пугало. 

По вертикали: Торшер. Сва-
ха. Вигвам. Отбор. Бобр. Аура. 
Ярлык. Маета. Волопас. Степ. 
Вино. Крыса. Круг. Курага. Удила. 
Идол. Лекало.
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поздравительная открытка

реКЛама
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ОАО
«Домостроительный  

комбинат»
проводит

10 декабря 
2012 года

заселение 
жилого дома,

расположенного по адресу:
ул.Междуреченская, д.1и 

(стр.поз. 10).

Начало заселения –  
в 9.00.

При себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие  

документы.

Справки по тел.  
(473) 263-99-77,  
с 8.30 до 17.30.

Куда пропала Полина?
Ситуация | Не согласившись с решением суда, бабушка с внучкой скрылась в неизвестном направлении

У шестилетней Полины Фурсовой 
более двух лет назад умерла мама. Что-
бы ребёнок с меньшей психологической 
травмой пережил беду, его взяли на 
временное воспитание бабушка и де-
душка – Ольга Алексеевна и Николай 
Иванович Шемерянкины. Когда про-
шло достаточно времени, отец Максим 
Геннадьевич Фурсов решил, что дочь 
должна быть с ним. Однако любящие 
бабушка и дедушка вернуть ребёнка 
отказались. Начались судебные тяж-

бы, и дело в конце концов дошло до 
президиума Воронежского областного 
суда, который и постановил передать 
Полину отцу. 

Когда судебное решение вступило 
в окончательную силу, и судебные 
приставы пришли за девочкой, чтобы 
отвезти её к отцу, то не увидели ни По-
лины, ни Шемерянкиных. Они вместе с 
внучкой исчезли из Нововоронежа, где 
проживали. Предпринятыми усилия-
ми судебные приставы выяснили, что 
в настоящее время дедушка Полины 
Николай Иванович находится в ко-

мандировке в Волгодонске Ростовской 
области. От объяснений произошед-
шего отказывается, ссылаясь на статью 
51 Конституции РФ, которая, кстати 
сказать,  не имеет никакого отношения 
к исполнительному производству. Ме-
стонахождение своей супруги и внучки 
назвать отказывается. 

Поэтому судебные приставы осу-
ществляют теперь  розыск едва ли не во 
всех областях ЦФО. Чувства Шемерян-
киных понятны: они не хотят отдавать 
дорогого им ребёнка своему зятю, с 
которым не сложились отношения. Но, 

поступая так, они затеяли опасные игры 
с законом, решения которого обязатель-
ны для всех граждан, а сознательное 
игнорирование их может привести 
пожилых людей к крайне неприятным 
последствиям. Полина, по сути дела, яв-
ляется сегодня заложницей бабушки, но 
по малости своих лет не осознаёт этого. 
Но неужели Ольга Алексеевна не знает, 
какое наказание ждёт тех, кто созна-
тельно похищает детей, даже если они 
являются любимыми внученьками?
(По информации пресс-службы УФССП 

по Воронежской области).

Борис Ваулин

Её победное
татами

Раиса Филатова.

земляки | Перед соревнованиями она очень 
волновалась. Ей предстояло выйти на татами 
и доказать, что она лучшая, перед пытливыми 
взглядами мастеров каратэ кёкусинкай
За борьбой будут следить человек триста. Выиграет 
ли она чемпионат? А что, если подведёт  чрезмерное 
волнение? Эти мысли лишили покоя и сна. Так, после 
бессонной ночи наша землячка Раиса Филатова и 
вышла на тот поединок.

Светлана ШамаКина

Прямо перед выходом на татами она вдруг вспомнила, что 
«кёку» в переводе с японского на русский язык обозначат 
«абсолютный», а «син» - «истина», «кай» - «союз» Таким об-
разом, вступив «в союз с абсолютной истиной», она уверенно 
вышла на борьбу. Ей удалось победить сначала пятерых, а по-
том и одного – самого главного соперника. К победе она шла 
твёрдо и, когда стояла на пьедестале почёта перед вспышками 
множества фотокамер, знала, что победа завоёвана честно и 
бескомпромиссно. Так как положено в настоящей борьбе. 

Всё это смятение чувств пережила Раиса Филатова, став 
победительницей в четвёртом чемпионате России по каратэ 
кёкусинкай в категории ката в старшей возрастной группе. 
Чемпионат прошёл в Санкт-Петербурге совсем недавно – в 
ноябре. 

Ветеран труда Воронежского авиационного завода, про-
фессиональный экономист с сорокалетним трудовым стажем 
в спорт пришла, можно сказать, случайно. Шесть лет назад она 
привела на занятия в спортивный клуб «Танден» внука Данилу. 
На следующие тренировки Раиса Макаровна тоже появилась 
с внуком, а в её сумке было кимоно.

Чем больше она посещала занятия, тем больше ей нравился 
этот вид спорта. Стремление к физическому и духовному со-
вершенству, философия, которая учит твёрдости духа, победе 
над собой, своими слабостями, захватили Раису Филатову. Она 
осваивала в спортклубе технику, а дома – совершенствовала 
полученные навыки. И на первых соревнованиях, прошедших 
среди воспитанников «Тандена», она стала лучшей. Потом 
были городские, областные состязания. И везде Раиса Ма-
каровна оказывалась первой. В копилке наград – множество 
дипломов и несколько кубков. Она – обладатель коричневого 
пояса с золотой полосой. 

- Раиса Макаровна – талантливый, настойчивый ученик. У 
неё есть сила духа, и она в своём мастерстве идёт вперёд. Если 
на чемпионате в Санкт-Петербурге она победила соперницу из 
Москвы, то на предыдущем чемпионате, который проходил в 
Воронеже в прошлом году, одержала первенство над соперни-
ком. Да, она двукратный чемпион России в своей возрастной 
группе, - говорит её тренер, руководитель спортклуба «Танден» 
Альберт Каракчиев.

- Ведь прежде чем сделать какое-то движение, нужно его 
продумать. То есть этот вид спорта учит логически мыслить. 
Уже после третьего занятия я поняла, что стала спокойнее, 
мудрее, - говорит Раиса Макаровна. 

Но не все родные и знакомые разделяли её увлечение. Кто 
посмеивался, а кто и удивлялся. На всё это она не обращала 
внимания. Ведь жизнь её стала интереснее, а здоровье креп-
че.

Живёт она от спортклуба далёко. То есть на тренировки, ко-
торые проходят три раза в неделю, ей нужно ехать час-полтора. 
Но ни дорога, ни транспортные неудобства её не смущают. 

 Впереди у Раисы Филатовой много планов. В декабре 
ей предстоит серьёзное испытание – поездка в Москву для 
участия в семинаре, который будет вести глава Российской 
школы кёкусинкай, президент Российского союза каратэ Сер-
гей Якунин, и сдача нормативов на присвоение чёрного пояса. 
Кстати, один из известных и чтимых даже в Японии мастеров 
каратэ школы кёкусинкай, самый молодой обладатель чёрного 
пояса восьмого дана Сергей Якунин очень высоко оценивает 
возможности нашей землячки. Это он впервые в истории этого 
вида спорта начал в 2004 году развивать работу среди людей 
старшего возраста, что помогает сплотить разные поколения. 
В спортклубе «Танден», к примеру, царит  атмосфера дружбы 
и взаимопонимания. С четвёртого чемпионата «золотую» ме-
даль привезла и одна из самых младших воспитанниц клуба 
– Карина Обертяева. Этот успех спортклуба его ученики от-
метили чаепитием и поздравлениями. Как и все предыдущие 
свои победы в различных поединках.
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хОККЕй

С опережением
графика

ХК «Саров» - 
«Буран» (Воронеж) - 1:2
20 ноября. Саров. Ледовый 

дворец. 1 100 зрителей.
Саров - город в Нижегород-

ской области, который из-за 
разработки на его секретных 
объектах ядерного оружия дол-
гие годы носил статус закры-
того. Одноимённая городская 
команда в этом сезоне ведёт от-
чаянную борьбу за попадание 
в плей-офф, и, как говорится, 
каждое очко у неё на счету. Пер-
вый период отчётного матча 
прошёл в упорной борьбе, но 
заброшенных шайб зрители 
не увидели. Первая шайба в 
воротах хозяев площадки по-
бывала лишь на исходе второй 
20-минутки - отличился Павел 
Копытин. В начале третьего 
периода «Саров» восстановил 
паритет, и ничейный счёт 1:1 
сохранился до конца основно-
го времени матча. Овертайм 
также победителя не выявил, а 
серию послематчевых булли-
тов лучше исполнили гости. Из 
шести штрафных бросков был 
реализован лишь один, и вновь 

своим мастерством блеснул 
лучший снайпер ВХЛ Павел 
Копытин. При таком раскладе 
победитель заработал два очка, 
проигравший - одно.  

«Динамо» (Балашиха) - 
«Буран» (Воронеж) - 3:4
22 ноября. Балашиха. Аре-

на «Балашиха». 350 зрите-
лей.

Подмосковный клуб на стар-
те турнира непродолжительное 
время пребывал на верхних 
строчках турнирной таблицы, 
но затем подрастерял своё 
преимущество. Тем не менее 
«Динамо» та команда, которая 
полна решимости продолжить 
борьбу за награды на решаю-
щем этапе турнира. Игра про-
шла в увлекательной борьбе, 
причём «динамовцы» посто-
янно были в роли догоняющих. 
На точные броски в створ ворот 
воронежцев Смирнова, Валеева 
и Копытина у «бело-голубых» 
находились весомые аргумен-
ты для достойного ответа. Но 
игроки «Бурана» продолжали 
гнуть свою линию, и под за-

навес матча добились своего 
- победную шайбу забросил 
Алексей Князев. 

ХК «Рязань» - 
«Буран» (Воронеж) - 1:3
24 ноября. Рязань. Дворец 

спорта «Олимпийский». 1 000 
зрителей.

Игру в Рязани «лёгкой про-
гулкой» назвать нельзя - ведь в 
ВХЛ слабых соперников нет. И 
тем не менее в любом турнире 
есть команда, которая замыкает 
турнирную таблицу. На данный 
момент ХК «Рязань» - явный 
аутсайдер, который меньше 
всех побеждает и больше всех 
пропускает. Воронежцы при-
ложили ровно столько усилий, 
сколько требовалось для по-
беды. Результативными бро-
сками отметились Александр 
Поляков, Алексей Смирнов и 
Павел Копытин. Рязанцам уда-
лось лишь однажды огорчить 
голкипера «Бурана» Дениса 
Черепанова, реализовав боль-
шинство в конце поединка. 
Отметим также, что оправив-
шийся после травмы воронеж-
ский вратарь в середине матча 
вышел победителем в дуэли 
с нападающим «Рязани» при 
исполнении буллита.

Стартовые матчи второго 
круга воронежцы проведут на 
своей ледовой площадке на 
этой неделе. В гости к «Бура-
ну» с ответным визитом пожа-
луют подмосковное «Динамо», 
«Саров» и «Рязань».  

леонид хруЩЁВ

Воронежская ледовая дружина завершила программу 
первого круга на мажорной ноте, одержав победы 
во всех трёх гостевых поединках. Таким образом, 
победная серия «Бурана» составила уже шесть игр! 
Для попадания в плей-офф Высшей хоккейной лиги 
нужно занять место не ниже шестнадцатого. Отрадно 
отметить, что наша команда идёт со значительным 
опережением графика, заняв на «экваторе» турнира 
пятое место.
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В.И.ФедотоВу – 
доктору географических наук, 

профессору факультета географии, геоэкологии и туризма 
Воронежского государственного университета.

Уважаемый Владимир Иванович!
Примите самые  теплые поздравления по случаю Вашего 75-летия!
Ваша душевная сила, неувядаемое  жизнелюбие, неиссякаемая энергия, 

целеустремленность пусть и далее сопутствуют Вам. Желаем здоровья, благо-
получия, талантливых учеников и всего самого наилучшего!

                                                    Выпускники  факультета и друзья.

Поздравляем
всех отмечающих в ноябре дни рождения:

начальника Калачеевского почтамта Шапашникову Надежду Николаевну;
начальника Грибановского почтамта Выборных Валентину Васильевну;

начальника Кантемировского почтамта Рыбалкина Николая Евгеньевича; 
начальника Терновского почтамта Квасову Татьяну Николаевну.

Желаем здоровья, в работе терпения. И всегда прекрасного Вам настроения!
Сотрудники редакций газет «Коммуна» и «воронежская неделя».

-

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная  коллегия судей Воронежской области  

объявляет об открытии вакансии судьи и проведении конкурса  
на её замещение:

Заместитель председателя  Коминтерновского районного суда  г. Воронежа - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,  про-
изводится  ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в здании Воронежского областного 
суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). Телефоны для справок: (473)  222-64-90,   
271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.
ru,   раздел «Воронежская область».

Завершится прием документов 29 декабря 2012 года в 13 часов (время московское).
Рассмотрение поступивших заявлений  состоится  20 февраля 2013 года с 14.00  в дополни-

тельном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

сообщает о проведении  20 декабря 2012 г. в 11 час. 00 мин. 

внеочередного общего собрания акционеров общества
в форме совместного присутствия (собрания).

Место проведения общего собрания – г. Воронеж,  ул. Волго-
градская, 39, зал заседаний.

Начало  регистрации в 10 часов 15 мин.
Повестка дня:

1. Выплата дивидендов по результатам III квартала 
2012г.

2. досрочное прекращение полномочий членов счет-
ной комиссии.

3. избрание членов счетной комиссии.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании 
акционеров, составлен на 29.11.2012 года. 

С информацией, предоставляемой акционерам при под-
готовке к внеочередному общему собранию акционеров,  
можно ознакомиться в рабочие дни с 13.00 до 17.00 по адресу:  
г. Воронеж, ул. Волгоградская,  39, кабинет ПЭО.

По вопросам участия в собрании обращаться по телефону  
220-25-38.

Совет директоров зао «Воронежстальмост».

закрытое акционерное общество «воронежстальмост»
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Продаю в с. Углянец  
Воронежской обл.,

Садовый переулок, 10, 

ДОМ 
ДеРеВяННый, 
обложен кирпичом, 45 кв.м, 

веранда -18 кв.м, 
все удобства, газ, гараж, сад, 

участок 10 соток. 
Тел.8-952-106-82-37. РЕ
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